
制定最低工资标准应三方介入
市总工会团体提案力推人力社保局、工会和企业代表共同拟订方案
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本报讯 （首席记者 边磊 ）
让劳动关系三方机制更深入， 市
人力社保局与工会和企业代表组
织三方共同研究拟订最低工资
标准的方案。 在市政协十二届三
次会议上， 市总工会 带来了团
体 提 案 《关于完善我市最低工
资标准确定和调整工作机制的提
案》。

提案中指出， 在最低工资标
准确定过程中， 工会及企业代表

组织参与不足， 未能形成三方共
同深入研究的协商工作机制， 以
至于多年来本市最低工资标准确
定和调整的工作程序与国家相关
规定不尽一致。

人力资源和社会保障部2004
年颁布实施的 《最低工资规定》
明确： 最低工资标准的确定和调
整方案， 由劳动保障行政部门会
同同级工会、 企业联合会和企业
家协会研究拟订。 而本市最低工

资标准的调整， 主要依据1994年
颁布的 《北京市最低工资规定》，
由市人力资源和社会保障局提出
拟调整的标准， 征求各方意见，
报市政府批准后实施。 在此过程
中， 缺乏三方共同深入研究和论
证的环节， 未能形成完善的协商
工作机制。

该提案明确本市最低工资标
准的调整， 应由人力资源和社会
保障局会同工会及企业代表组织

共同研究拟订方案， 并经分管市
长组织相关部门进行讨论， 形成
调整意见 ， 报市政府批准 。 同
时， 在三方框架内， 建立最低工
资标准调整的协商制度 ， 明确
劳 动 关 系 三 方 会 议 在 每 年 第
一 季 度 和 第 三 季 度 分 别 就 最
低 工 资 标 准 相 关 问 题 进 行 协
商 ， 研 究 讨 论 最 低 工 资 标 准
实 施 过 程 中 存 在 的 问 题 ， 并
根据经济形势变化， 确定全市

最低工资标准调整时机和调整幅
度。

此外， 加强信息共享， 建议
市人力资源和社会保障局、 市统
计局等部门定期向工会、 企业联
合会、 企业家协会和工商联等提
供全市劳动力市场供求、 劳动力
市 场 价 位 和 居 民 消 费 价 格 等
方 面 的信息 ， 为各方更好地参
与最低工资标准调整工作提供支
持。

本报讯 （记者 孙艳 ） 京津
冀协同发展、 优化城市结构、 中
小微企业就业 、 “菜篮子 ” 安
全、 医养结合……在北京市政协
十二届三次会议举行的大会发言
上 ， 来自各民主党派 、 市工商
联、 无党派人士的15位委员代表
每人短短7分钟， 围绕社会和经
济发展的多个领域建言献策。

民盟北京市委经济委员会副
主任彭丽红发言表示， 永定河、
潮白河流经京津冀， 山水相连、
经济相依。 民盟北京市委提出以

“两河” 为纽带， 以两河流域为
生态涵养圈， 构建京津冀生态经
济协同发展区， 发挥北京教育、
科技、 金融资源优势， 破解京津
冀产业与生态协同发展难题。

民进北京市委委员徐践发言
指出， 近年来， 本市为鼓励大学
生到中小微企业就业， 已经出台
了若干扶持政策， 但实际上还存
在着许多因素， 影响大学生到中
小微企业就业的信心。 对近2000
名大学毕业生、 数百个中小微企
业、 80多所北京地区高校及相关

政府部门进行调查走访发现， 进
入中小微企业工作的大学生， 超
过七成一年左右选择离职， 坚持
两年以上的不足两成。

对此， 民进北京市委建议，
搭建中小微企业就业的公共信息
服务平台， 加大对到中小微企业
就业大学生的政策奖励力度等。
可参照基层就业奖励办法及西部
就业奖励办法等， 对到中小微企
业就业满三年以上的大学毕业生
予以政策奖励； 同时也给予企业
政策扶持。

依水而生 构建京津冀经济协同发展区

本报讯 （记者 孙艳 ） 正在
召开的北京市政协十二届三次会
议上， 5场联组讨论会24日同时
举行。 在首都生态环境建设与保
护联组讨论会上， 19位委员为政
府治霾献策。 副市长张工向现场
的委员们发出拍摄环保纪录片的
邀请， 来自中央新影集团的政协
委员贺贝奇赶忙 “接活儿”。

讨论会上， 市政协委员贺贝
奇建议： 不仅市环保局、 气象局
务必要使雾霾数据精确、 准确，
给民众准确的工作生活参考， 政

府也应从精神上慰藉民众， 使民
众对大气治理有最大的耐心。

贺贝奇委员曾是北京市民熟
悉的新闻主播、 现任中央新影集
团副总编辑， 当他谈到中央新影
为南水北调拍摄的纪录片《水脉》
时， 张工连忙插话道，“能不能有
这样的片子， 可以让全社会对环
境治理的规律，及其危害性、长期
性、艰巨性、 复杂性有所了解？”

张工说， 治理大气污染， 西
方国家早在18世纪就开始起步，
“我非常希望在大气治理方面 ，

能拍出像 《国之大器》、 《大国
崛起》 这样的片子， 让全社会有
所 启 发 ， 我 不 知 道 谁 能 做 这
个？”

贺贝奇连忙接过话来： “这
事我们接了， 但需要时间。” 张
工爽快地回应： “有困难政府尽
量帮你们解决！” 联组会散会后，
张工又找到贺贝奇， 向他表示，
对大气污染治理社会大众总是着
急 ， 要用这个纪录片让社会理
解， 要告诉民众， 这个难能越过
去。

19位委员联组会上为治霾献策
本报讯 （首席记者 边磊 ）

“为避免新城建设中重蹈中心城
过度发展小汽车交通而带来的
‘城市病’， 借鉴美国波特兰、 巴
西库里蒂巴、 瑞士苏黎世等国际
类似人口规模的城市交通发展经
验， 新城迫切需要加快推进新城
公交优先发展。” 市政协工会界
委员高扬带来了预防性建议。

高扬委员在 《关于加快推进
新城公交优先发展的提案》 中提
到， 随着新城的快速发展， 新城机
动化水平也不断加快， 千人机动车

保有量达到200辆左右， 虽然这一
数值低于全市250辆， 但是已经
超过2007年本市全面落实公交优
先政策时的170辆的千人机动车
保有量水平。 同时， 新城公共交
通出行比例仅为20%左右， 即人
均日公交出行0.4次左右 ； 这一
数字远低于中心城的46%， 即人
均日公交出行0.9次左右。

为此，高扬委员建议市政府统筹
部署、理顺机制，加快研究并制定与
新城经济社会发展相协调的公交
优先发展战略及行动计划。

高扬委员

新城公交优先发展预防“城市病”

本报讯 （首席记者 边磊 ）
“运用高科技信息采集手段，是可
以实时了解大型活动的人口聚集
情况的。相关技术已经十分成熟。
我们为什么不运用？” 此次市政协十
二届三次会议小组讨论中， 工会
界委员钱小军提出了这一问题。

“2014年12月31日晚发生在
上海外滩陈毅广场的拥挤踩踏事
件震惊全国。 36条鲜活的生命在
迎接新一年到来的前夕戛然而
止， 令人唏嘘。 我这次带来的提
案就是关于涉及公共安全大数据
开放应用的。” 钱小军说。

钱小军列举了历次严重的踩
踏事件， 她提出， 目前大数据分
析与应用已经在全球范围内受到
了广泛重视， 发达国家更是把大
数据上升为国家战略， 2014年中

国也把大数据首次写入 《政府工
作报告》， 大数据对政府决策的
重要性也逐渐被人们所认识。 但
在具体实施中， 各部门对公共数
据的开发利用持保守态度。

她建议， 在对事故责任人进
行处罚的名单中， 应该包含拥有
涉及公共安全大数据又不积极与
政府部门共享数据的有关企事业
单位领导， 形成推动数据开放、
打破利益群体壁垒的高压势态。
在政府机关的各职能部门和拥有
涉及公共安全大数据的企事业单
位之间消除藩篱， 实现数据互联
互通， 制定以移动定位技术为基
础的人口密集度预警系统的建设
时间表， 并禁止在未建立此类预
警系统的区域举办人口密集度超
高的大型群众活动。

钱小军委员

公共安全大数据开放应用防踩踏

任继明委员

给山区生态林管护员加点儿补偿
本报讯 （首席记者 边磊 ）

今年， 市政协工会界委员任继明
带来了 《关于提高山区集体生态
林管护员补偿标准的建议》， 呼吁
为生态林管护员提高补偿标准。

“生态林管护员负责森林防
火、监测森林病虫害、制止乱砍滥
伐乱捕滥猎和林木抚育等多项具
体工作，每月出勤至少25天，每天
工作8小时，在每年的森林高火险
期（3月15日至4月15日），要求管
护员24小时轮值上岗， 任务相当
繁重。”任继明委员说：“生态林补
偿机制施行后， 政府又陆续推出
了水管员、 畜牧员和公路养护员

等农村公益性岗位， 月工资均在
500元以上，比较而言，生态林管
护员的劳动补偿最低。”因此，任继
明委员建议提高山区生态林管护员
的补偿标准， 使广大生态林管护
员能够全身心的投入管护工作。
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副市长邀委员拍环保片

15位委员为城市发展建言献策

委员关注
残疾人出行

昨天， 程留恩等几位委员带着关于社会公共设施是否方便残疾
人出行提案征求刘岩委员意见。 刘岩认真听取提案并讲述了自己出
行遇到的困难。

本报记者 周世杰 摄影报道


